
 
 
 
 
 
Protokoll der159. Generalversammlung 
vom 22. März 2024 um 19.30 Uhr 
im Restaurant zur Traube, Küttigen 
Eintreffen und Apero ab 18:00 

 
Vorsitz: Denis Simonet, Präsident 

1 Begrüssung, Präsenz 
● Es sind 48 Mitglieder inkl. Vorstand und ein Gast anwesend. Das absolute Mehr beträgt 25. 

 
● Gast: Walter Heim, SAC Sektion Mythen, Protokoll 

 
● Begrüssung Ehrenmitglieder: Christoph Liebetreu, Thomas Fuhrer, Silvan Schenk, Fritz 

Gebhart, Hansruedi Niederöst, Hansruedi Lüscher 
 

● Entschuldigungen: Beny Meichtry, Thomas Kern 
 

● Der Präsident bittet um eine Gedenkminute für die Verstorbenen 

2 Wahl der Stimmenzähler 
● Silvan Schenk, Vreni Köpfli, Max Hirsbrunner 

3 Genehmigung der Traktandenliste 
 Die Traktandenliste wird einstimmig genehmigt 

4 Protokoll der Generalversammlung 2023 
● Das Protokoll der 158. GV vom 24. März 2023 wird einstimmig angenommen mit dem 

Nachtrag: Marc Bachmann trat zurück, seine Arbeit wurde verdankt. 

5 Rückblick auf das Clubjahr 2023, Jahresberichte 
● Der Jahresbericht der Präsidenten und die weiteren Jahresberichte wurden in der Roten Karte 

2/2024 und im Internet veröffentlicht und werden deshalb nicht verlesen 
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● Dank des Präsidenten an alle, die sich im vergangenen Jahr in irgendeiner Funktion für den 
Verein engagiert haben. Insbesondere den Vorstands- und Kommissionsmitgliedern sowie 
den Tourenleitenden wird für ihre grosse Arbeit gedankt. 

 
● Bericht von der Hütte, Andreas Mante, spezieller Dank an das Hüttenwirtehepaar 
● Rückblick auf die Mitgliederversammlungen, Erläuterungen von Michael Madliger. 5 

Veranstaltungen mit unterschiedlichen Teilnehmerzahlen. Ein Anlass wurde aufgrund 
fehlender Anmeldungen nicht durchgeführt. Klimastrategie des SAC Aarau wird entwickelt, 
Anstrengungen sind überall ersichtlich. Transparenz ist wichtig, damit jeder sieht, wo er einen 
Beitrag leisten kann. 
 

● Tourenwesen, Lukas Roth. Quizfrage: wie viele Leute haben Platz im Irehägli, mehr oder 
weniger als 30? 
Highlights waren work&climb, Herbstlager im Maggiatal mit JO Baden. Im KiBe konnte das 
Leiterteam verstärkt werden mit 3 neuen Leitern. Lager mit 17 Teilnehmern in der 
Kröntenhütte. Über 50 Personen haben den Film dazu im Irehägli angeschaut. Bei den 
Senioren Sanitätskurs im Feuerwehrmagazin. Wanderung mit anschliessendem Besuch des 
Thermalbads war ein Erfolg, wird im 2024 wieder gemacht. Fels und Eis Kurs mit 
vorgehendem Knotenkurs ist sehr erfolgreich. Der Winter war nicht so gut, Gletschertouren 
konnten wegen Schneemangel nicht durchgeführt werden. 
 

● Mitglieder, Madeleine Häuptli: Die Jahresstatistik ist nicht in der RK enthalten: 3415 Mitglieder, 
leicht steigend. Ca. 30% der Mitglieder bleiben weniger als 5 Jahre. Ca. 1100 Mitglieder sind 
zwischen 36 und 50 Jahre alt. Frauenanteil 43%. 1 Neumitglied stellt sich kurz vor. Vorschlag 
des Präsidenten: Mitgliedschaftsgutscheine auf die Webseite stellen. 
 

● Redaktion, Daniel Jenni. Kommunikationskonzept wurde in 2023 skizziert, welche 
Kommunikationskanäle sollen benutzt werden für welche Informationen. Bildeinsendungen für 
Tourenberichte sind sehr erwünscht. 

6 Jahresrechnung 2023 
● Der Kassier Daniel Säuberli erläutert die Jahresrechnung 2023. Die Publikation der Rechnung 

ist erfolgt. Die Rechnung ist im Vergleich zu anderen Sektionen sehr detailliert. 
Mitgliederbeiträge waren höher durch die Erhöhung. Eine Spende wurde vereinnahmt. Die 
Zinsen sind wieder höher, Geld wird als Festgeld angelegt. Die Ausgaben waren unter 
Budget, damit resultiert ein Überschuss in der Sektionsrechnung. Die Hüttenrechnung ist neu 
gestaltet, die Sektion erhält 24% Umsatzbeteiligung. Die Taxabgabe an den SAC bleibt, aber 
keine Hüttenbewartung mehr. Die Hüttenrechnung weist einen minimalen Überschuss aus. 
Die Rückstellungen für die Sanierung konnten erhöht werden. Das Vereinsvermögen hat 
minimal zugenommen. Das Vermögen von JO und KiBe wurde in die Sektionsrechnung 
übertragen. 

7 Revisorenbericht / Genehmigung der Jahresrechnung 2023 / 
Decharge des Vorstands 

 
 Claude Stoller erklärt die Arbeit, das Vorhandensein des Vereinsvermögens wird bestätigt. 

Daniel Säuberlis Arbeit wird verdankt. 
 

 Die Rechnung 2023 wird einstimmig angenommen und dem Vorstand Decharge erteilt. 



3 
 

8 Budget 2024 
 Daniel Säuberli erläutert das Budget. Die Ressortverantwortlichen liefern die Angaben an den 

Kassier. JO hat viele Aktivitäten geplant in 2024, daher ist ein Defizit budgetiert. Durch das 
Defizit könnte dadurch das Vereinsvermögen reduzieren. In der Hüttenrechnung erwarten wir 
einen Überschuss. Die Übernachtspreiserhöhung ist nicht im Budget enthalten. 
 

 Das Budget 2024 wird einstimmig genehmigt. 

9 Sanierung Chelenalphütte 
● Information über den Stand der Arbeiten, Lawinenschutz, Wasserversorgung. 

 
● Andreas Mante verliest den Bericht von Christian Brenner. Dieser ist auf der Homepage des 

SAC Aaraus einsehbar. Frage dazu: Kann der Bau des Lawinenkeils vorgezogen werden oder 
muss er zeitgleich mit der Hüttensanierung gemacht werden. Er kann vorgängig gebaut 
werden. Weitere Erläuterung von Christoph Liebetrau: Wir hatten uns den Ablauf schneller 
vorgestellt, aber durch die Beiträge vom Zentralverband sind wir an einen Ablauf gezwungen.  
Frage: Wie sieht ein solcher Lawinenkeil aus? Die Form ist noch nicht klar, die Messungen 
werden dies bestimmen. 

10 Verabschiedungen 
Rücktritte: 
● Christoph Liebetrau 

 
● Michael Madliger 

 
● Walter Heim 
 
Der Verein wird durch die Arbeit im Vorstand getragen. Nur durch diese können wir das breite 
Angebot an unsere Mitglieder aufrechterhalten. Die interessante und abwechslungsreiche Arbeit 
ist bereichernd und ermöglicht viele Kontakte. Trotzdem gibt es von Zeit zu Zeit einen Wechsel. 
 
Wie schon in der RK publiziert rufen wir zur Mitarbeit auf. Mit eurer Hilfe können wir die Arbeit 
unserer Vorgänger fortsetzen und den Verein in die Zukunft führen. 

11 Wahlen 

11.1 Wahl der neuen Vorstandsmitglieder 
 Daniel Jenni, Vizepräsident und Chef Kommunikation. Daniel stellt sich kurz vor 

 
 Danny Senn, Vertretung JO. Danny stellt sich kurz vor. 
 
Daniel Jenni und Danny Senn werden einstimmig gewählt. 

12 Ausblick auf das Clubjahr 2024 
 Freiwilligenarbeit im Vorstand und Kommissionen. Bitte melden, wer mitmachen möchte. 

 
 Sanierung Chelenalphütte, weitere Schritte: Drohnenflug, Planerwahlverfahren. 

 
 Jubilarenehrung am 1. November, auch Neumitglieder werden dort eingeladen und begrüsst. 
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 Das Archiv der Roten Karte auf der Webseite hat nun aufgrund des neuen Datenschutz-
gesetzes eine Passwortsperre. Wer Zugriff braucht, bitte ein Mail an die Redaktion senden. 

13 Anträge 
 Keine 

14 Allgemeines und Umfrage 
 Geburtstage der Jubilaren fehlen in der Roten Karte. Aufgrund des neuen 

Datenschutzgesetzes sind dies sensible persönliche Daten. Falls dies gewünscht ist, muss 
jeder Einzelne angefragt werden. 
 

 Ablösung Droptours: Zentralverband hat mit der Sektion Uto ein Pilotprojekt gestartet. Unsere 
Tourenkommission überlegt sich, dort mitzumachen und in naher Zukunft Droptours 
abzulösen. 

 
 Dank an Vreni Köpfli für 11 Jahre SAC Training. Auch dort ist ein Nachfolger gesucht. 

 
 Im Budget sind ca. 8500.- für Klettergartenunterhalt budgetiert. Auch dort suchen wir Helfer. 

 
 WM Sportklettern 2023 hatte ein grosses Defizit. Was ist der Stand? Defizit wird genauer 

beziffert. Ein unabhängiger Untersuchungsausschuss wurde eingesetzt. Ob bis zur 
ordentlichen AV ein Ergebnis vorliegt, ist noch nicht klar. Aktuell ist nicht ein höherer 
Mitgliederbeitrag geplant, sondern Einsparungen im Zentralverband. 

15 Schluss der GV 
● Das Protokoll der GV wird nach Genehmigung durch den Vorstand auf der Webseite 

publiziert. 
 

● Ein Nachtessen ist nicht vom Verein offeriert, wir planen jedoch im Herbst einen Anlass zur 
Ehrung unseren treuen Mitgliedern und Neumitgliedern. 

 
● Die GV wird um 21:07 geschlossen 

 
 
 
Aarau, 22. März 2024 
 
Für das Präsidium: Für das Protokoll: 
Denis Simonet            Walter Heim 
 
        

 
 


